



# 茂小中だより

令和6年11月1日発行

【学校教育目標】 生きる 学ぶ つなげる

【重点教育目標】 自ら考え、仲間とともに課題を解決する児童・生徒

## 「大人の役割」

校長 古川典之

10月19日（土）に開催した本校文化祭におきましては、保護者、地域の皆様に多数ご参観いただき、改めまして心よりお礼申し上げます。子どもたちの日常とは違った真剣な表情から、本番に向けて高めてきた集中力や積み重ねてきた努力が感じられたと思います。

先日、全国の小学6年生、中学3年生を対象に行った「全国学力学習状況調査」の結果が届きました。自分の考えが伝わる文章を書く力や求めるものを文字で表し証明するといった表現力に課題があることがわかりました。しかし、文化祭の練習では、どの子どもも自分なりの色を出しながら、声や楽器、スライド、パフォーマンス等で豊かに表現することができていたと思います。一見すると同じ「表現力」でも、子どもにとっては力を出しやすいところとそうでないところがあるということです。

では、なかなか身につかない力を高めるにはどうしたらよいのでしょうか。言うまでもなく、日々の学習の積み重ねであることは明らかですが、私たち大人の行動も解決のきっかけになると思います。

つい先日、惜しまれつつこの世を去った西田敏行さんは、不遇な幼少期から映画を見るのが大好きで、スクリーンの俳優に憧れて上京し、数々の苦勞を乗り越えて誰からも愛される俳優になりました。現代と違い、地方出身の言葉の壁は厚く、福島県出身ということを手帳に感じていた時期がありました。しかし彼は、この手帳を持ち味に変えて次々と名演技を残しました。彼のこうした功績だけでなく、持ち前の人情味溢れる人柄が与えた影響はとて大きく、東日本大震災で被害を受けた福島県の方々への復興支援は、県民にとって、大きな心の支えになったそうです。

こうした大人の姿は、子どもたちに直接的に良い影響を与えます。西田敏行さんが憧れたスクリーンの俳優は、彼の人生を決めるきっかけをつくりました。私たち大人が心許せる存在となり努力する姿を見せることで、子どもたちに「自分もがんばろう」と奮起させることができるのだと思います。子どもたちの練習ぶりと大活躍を目の当たりにし、私自身も子どもたちを奮起させる大人にならなければならないと気持ちを改めた文化祭でした。

## 11月の行事予定

- 3日(日)【文化の日】 ※さけまつり中止
- 4日(月)【振替休日】
- 6日(水)午前授業（給食あり）
- 7日(木)資源回収《業者》  
（中）1,2年実力テスト  
3年総合Cテスト
- 8日(金)就学時健診  
（小）1,2年午前授業（給食あり）
- 9日(土)道南中学生バドミントン大会～10日
- 11日(月)いきいき交流会 5h
- 12日(火)（小）3,4年社会科見学
- 13日(水)午前授業（給食あり）
- 15日(金)渡島複式教育研究会  
（小）3時間授業（給食あり）
- 16日(土)算数・数学検定 8:30～
- 20日(水)午前授業（給食あり）
- 21日(木)（小）3,4年社会科見学  
（中）後期中間テスト
- 23日(土)【勤労感謝の日】
- 27日(水)（小）午前授業（給食あり）  
（中）5時間授業
- 28日(木)午前授業（給食あり）  
（小）個人面談  
（中）二者・三者面談
- 29日(金)午前授業（給食あり）  
（小）個人面談  
（中）二者・三者面談
- 30日(土)土曜授業⑥  
ふるさと学習



## 冬の交通安全運動

11月13日(水)～22日(金)

## 9月29日「海岸線クリーン作戦」

春に引き続き、秋の海岸線クリーン作戦に子どもたちが参加しました。春はきれいな砂浜という印象が強い茂辺地の浜辺でしたが、今回はゴミの量が増えていました。住民の方々と一緒に時間いっぱい、汗を流しました。



## 10月4日「薬物乱用防止教室」

非行等で補導される青少年が全国的に増えており、渡島でも、薬物の乱用など、その後の人生を台無しにしてしまう重大事案が発生しているようです。今回は、警察署の方をお招きし、実態の把握と、誘われたときの断り方をロールプレイで学びました。



## 10月9日「北斗市青少年育成大会」

小学5年生の野呂晟汰さんが茂辺地小学校を代表して発表してくれました。題名は「小さなことも未来につながる」です。原稿は、同学年の3人が力を合わせて作成したそうです。トップバッターのプレッシャーの中、実に堂々とわかりやすい口調で話す姿は立派でした。



学校ホームページのQRコードです。本誌面に掲載していない文化祭の様子も掲載しています。どうぞ、ご覧ください。



## 10月3日「中学1年生職場体験学習」

中学1年生の5名が、それぞれの興味関心に応じて職種を決め、1日体験学習を行いました。行き帰りは、いさりび鉄道等を利用する子どももあり、自立した気持ちと行動が問われる有意義な学習活動となりました。



## 10月19日「茂辺地小中学校文化祭」

例年以上に、たくさんの保護者地域の方にご参観をいただきました。練習を積み重ねてきた子どもたち、支えてきた教職員にとって、何よりのご褒美となりました。心より御礼申し上げます。

